Negocios

Arriazu. Sus proyecciones de inflación y por qué insiste en que no hay que devaluar

COYUNTURA. El economista disertó en Córdoba y mostró su optimismo sobre la marcha de la economía. Su análisis del plan de estabilización del presidente Milei y la expectativa para 2025.

Florencia Ripoll

ntes que nada, aclaro: yo soy el gallego que viene contramano por Libertador, escucha en la radio que 'un auto va por Libertador a contramano' y piensa: no es sólo un auto, son miles", arrancó distendido Ricardo Arriazu al disertar en la facultad de Ciencias Económicas, advirtiendo a quien no lo supiera que su mirada sobre el plan macroeconómico de Javier Milei viene siendo positiva y choca de frente, en varios puntos, con críticas o advertencias generalizadas entre sus colegas.

El prestigioso economista formado en la Universidad Nacional de Tucumán y en el exterior, con numerosas distinciones como el reciente Doctorado Honoris Causa de la Uade, es además una de las voces más escuchadas como consultor por el sector privado. Y elogiada por el propio Milei, a quien Arriazu aclaró que "no

conoce ni asesora" Llegó a Córdoba invitado por la Facultad de Ciencias Económicas de la UNCy abrió una nueva edición de las Iornadas Internacionales de Finanzas Públicas organizadas cada año por esa institución.

habitual solvencia, hiló conceptos y datos para fundamentar por qué considera que el programa de corto plazo ejecutado por Milei para ordenar la macroeconomía (bajar la inflación, equilibrar sector externo y realinear precios relativos) es el correcto, y en qué se asienta su optimismo sobre los resultados que tiene muchas chances de lograr.

"Está funcionando mejor que lo esperado, dado el punto de arranque", opinó. Claro está, advirtió que buena parte del éxito del plan se juega en la confianza que logre construir y sostener por parte del mercado, ya que al tipo de cambio "lo maneja el mercado" y la suerte del programa se juega en la esperanza de que la inflación bajará. "A eso me referí cuando dije que si hay devaluación, explota todo", insistió el economista, volviendo sobre la frase con la que detonó revuelo días atrás.

La inflación en 2025. Arriazu consideró correcta la apuesta oficial a sostener las dos anclas del programa: la fiscal, cuidando el superávit; y la cambiaria, algo a lo que obliga el carácter bimonetarista de la economía argentina. "Aquí la gente piensa en dólares, mientras el dólar sea una unidad de cambio requiere ser fijado para estabilizar la economía", analizó defendiendo la necesidad del cepo.

Respecto de los precios, mostró la



PRIMERA ETAPA. Arriazu consideró acertada la receta de corto plazo de Javier Milei.

coincidencia entre su proyección de inflación para este año y el comportamiento real que vienen teniendo los precios. En su cálculo, el 2024 cerrará con 118% anual. En 2025, su proyección es apenas casi dos puntos

superior a la oficial: 20%. Sobre el "piso" del 4% que se regis-tra desde mayo, dijo: "Mientras las tarifas estén ajustando, el índice no va a converger al tipo de cambio (que se devalúa 2% mensual). De todas maneras, al gas por ejemplo no le falta más de un 10% de ajuste", advirtió.

LA VOZ/ARCHIVO

El economista relativizó la idea de 'precios atrasados" y antepuso su noción de "calesita de precios relativos". "La gente dice que los precios están atrasados, la pregunta es: ¿respecto de qué? La respuesta en muchos casos es 'de sus aspiraciones', hay que asumir que Argentina es un país pobre. Para dejar de serlo, debe crecer", dijo. El concepto de abandonar la calesita supone asumir, con realismo, el ordenamiento. A

contramano, una devaluación pasa ría indefectiblemente a precios, acelerando la inflación.

Reactivación en octubre. Respecto de la marcha de la actividad económica, Arriazu aseguró que se está comportando de manera idéntica a lo que proyectó desde su consultora: el piso se tocó en mayo, desde entonces decrecen las caídas y lograrán, anticipó, una tasa interanual positiva en octubre.

El comportamiento varía mucho entre sectores y está impulsado por tres factores: el fin de la sequía y su impacto positivo en el agro; la recuperación progresiva del salario real, y la expansión del crédito, que desde junio evoluciona por encima de los depósitos en el sistema financiero. Su pronóstico de crecimiento para 2025 es similar al oficial incluido en el presupuesto: en torno al 5%

Ni de broma se defolteará", dijo en alusión a los vencimientos de deuda en dólares por U\$S 1.100 millones este año. Respecto de los 11 mil millones requeridos en 2025, advirtió que hay que ver de dónde saldrán; aunque destacó que las exportaciones crecerán 8 U\$S mil millones respecto de 2024 y cubrirán parte de esa demanda. Destacó especialmente el buen desempeño de la balanza energética empujada por el aporte de Vaca Muerta.

La única crítica directa que hizo a la gestión fue "el error garrafal" de bajar "demasiado rápido" la tasa de interés y dejar demasiados pesos libres en la economia. "Luego lo corrigieron", aclaró.

